

Fecha: 27-01-2026

Medio: El Líder

Supl. : El Líder

Tipo: Noticia general

Título: Refuerzan medidas de seguridad en playas de la provincia ante la fragata portuguesa

Pág. : 5

Cm2: 647,7

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

5.200

15.600

No Definida

Refuerzan medidas de seguridad en playas de la provincia ante la fragata portuguesa

Restricción de baño está vigente desde el sábado en todas las playas de Santo Domingo, El Tabo y Cartagena. Instaron a tener cuidado y hacer caso a la autoridad.

Jesús Farias Silva
cronica@lidersantonio.cl

La tarde de ayer, una niña de cerca de 10 años fue trasladada de urgencia al Cesfam de El Tabo luego de sufrir una picadura mientras se encontraba en el sector de la playa San Carlos. La menor presentó dolor y malestar en sus manos, aunque no desarrolló complicaciones mayores y evolucionó de forma favorable tras recibir atención médica.

Situaciones como esta son las que buscan evitar las autoridades en las playas de la provincia de San Antonio, luego de que el sábado pasado la Seremi de Salud decretara la prohibición de baño y de actividades recreativas en el borde costero de las comunas de El Tabo, Cartagena y Santo Domingo, debido a la presencia de la fragata portuguesa.

REFORZAR

Desde el municipio de El Tabo señalaron que se reforzaron las acciones preventivas en coordinación con otros organismos. El director de Seguridad Pública, Pedro Pablo Rodríguez, explicó que el trabajo se concentró tanto en el retiro de los ejemplares como en la educación a la comunidad.

"Hemos estado trabajando con la Armada en el retiro de fragatas portuguesas desde las playas de la comuna. El turismo no ha bajado, las personas igual han hecho caso omi-



AYER UNA NIÑA FUE TRASLADADA AL CESFAM DE EL TABO TRAS SUFRIR UNA PICADURA EN EL SECTOR DE PLAYA SAN CARLOS.



SUS TENTÁCULOS PUEDEN SER MUY PELIGROSOS.

so en cuanto al baño o a los deportes acuáticos. Nuestra labor ha sido la preventión, el retiro de esta fragata que varó en las playas y la labor educativa con los salvavidas, quienes informan a los veraneantes que no ingresen al mar y que usen chalas o zapatillas en la arena", indicó.

Agregó que se aumentaron los patrullajes en el borde costero. "Como Se-

guridad Pública hemos incrementado las patrullas en las playas del sector norte y sur, con cuadrimotos, salvavidas y funcionarios que usan megáfonos para advertir a la comunidad del peligro que presenta esta picadura, que genera alto dolor y que en personas alérgicas puede provocar reacciones más complejas que obligan a trasladarlas a un servicio de ur-

COMERCIO DE CARTAGENA

En Cartagena, la medida también generó inquietud en el comercio local. La presidenta de la Cámara de Comercio, Adela Córdoba, afirmó que la actividad turística continúa.

"Estamos en plena época estival, trabajando y esperando a nuestros turistas como cada año. Se presenta el tema de la fragata portuguesa, que dicen que está en Cartagena, Santo Domingo y El Tabo. Nuestra playa está limpia y funcionando como siempre", señaló.

Sostuvo que el llamado es a la precaución, sin dejar de visitar la comuna. "Esta noticia se entrega para que los bañistas tengan más cuidado. Invitamos a la gente a venir a Cartagena, a caminar por la playa. Cartagena no es solo playa, también tenemos zona rural, viñas, rutas turísticas y muchos lugares para pasear en familia", expresó.

gencia", sostuvo.

SIN CASOS GRAVES

Desde el ámbito de la salud, la doctora Vanessa Vergara, de la Unidad de Urgencias del Cesfam El Tabo, señaló que hasta ahora no se han registrado cuadros complicados.

"Hasta el minuto no hemos tenido casos graves por picaduras de fragata portuguesa, solo casos me-

nores que se pueden manejar de forma ambulatoria y en el domicilio. De todas formas, recomendamos precaución, ya que existe una alerta y las playas están cerradas por la presencia de esta medusa", explicó.

La profesional detalló las medidas básicas frente a una picadura. "Las reacciones alérgicas simples se pueden manejar en el do-



Hemos incrementado las patrullas en las playas del sector norte y sur, con cuadrimotos, salvavidas",

Pedro Pablo Rodríguez, director de seguridad pública de El Tabo.

micio, enjuagando con abundante agua salada de mar o suero fisiológico. Posteriormente se recomienda usar vinagre o agua tibia. No hay que frotar la zona ni aplicar cremas, talcos u otras lociones. Cuando la reacción es severa, con dificultad respiratoria, taquicardia o sensación de falta de aire, la persona debe acudir de inmediato a un servicio de urgencia", recalcó.

CUIDADO

Finalmente, el seremi (s) de Salud, Carlos Zamora, reiteró el llamado a respetar la medida sanitaria vigente.

"Queremos insistir en las recomendaciones que hemos dado como autoridad sanitaria respecto a la prohibición del baño en las comunas de El Tabo, Cartagena y Santo Domingo. Es muy importante que sigan las recomendaciones tanto del municipio, de la Armada y de esta Seremi de Salud producto de la presencia de fragata portuguesa", indicó.

La autoridad explicó que el contacto con esta especie provoca efectos inmediatos. "La picadura de la fragata portuguesa produce un fuerte dolor y enrojecimiento en la zona. Se recomienda lavar con agua de mar y esperar que los síntomas disminuyan. Si estos persisten, es fundamental acercarse al establecimiento de salud más cercano", señaló. ☉